

**INTERVENCIÓN DE LA REPÚBLICA DE CUBA EN
SEGMENTO DE ALTO NIVEL DE ANUMA 6**

Nairobi, Kenya, del 29 de febrero al 1ro de marzo de 2024.

Excelentísima Señora Leila Benali, Ministra de Transición Energética y Desarrollo Sostenible del Reino de Marruecos,

Distinguida Señora Inger Andersen,

Jefes de Delegaciones,

Deseo agradecer al Gobierno y pueblo de Kenya por la acogida que nos han dispensado. Agradezco a la Secretaría del PNUMA por el apoyo brindado para garantizar nuestra participación.

Esta Asamblea se realiza en un contexto internacional cada vez más complejo. Los devastadores efectos de la triple crisis planetaria se han acentuado como consecuencia de la crisis económica global, con crecientes impactos en el ámbito social.

Las políticas financieras predominantes siguen imponiendo obstáculos al avance de los esfuerzos para abordar los problemas ambientales globales, fundamentalmente a los países en desarrollo, que deben

enfrentar los problemas ambientales en condiciones desiguales.

Continúa siendo baja la disponibilidad de recursos en los actuales mecanismos financieros ambientales. **Los montos que se destinan para ellos son muy inferiores a las cifras billonarias que se dedican a los gastos de defensa, particularmente a la carrera armamentista.**

También crecen las dificultades para acceder a esos mecanismos, debido a los complejos y dilatados procesos de asignación. Se requiere ampliar la representación y participación efectiva de los países en desarrollo en la gobernanza de estos; fortalecer las capacidades de inserción y apoyarlos en la implementación de arreglos financieros innovadores.

En todo esto, el PNUMA debe desempeñar un rol más activo y continuar fortaleciendo su liderazgo como ente coordinador principal de las respuestas a los problemas ambientales dentro del Sistema de Naciones Unidas, evitando que se desvirtúe su mandato y que se desplace a otras instancias los temas de su competencia.

Señora Presidenta:

La ciencia, tecnología e innovación constituyen motores de transformación para avanzar del modo que demandan las

urgencias de las crisis ambientales actuales y para el logro de los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

Por eso, a propuesta del G77 y China, la Asamblea General de Naciones Unidas proclamó el **16 de septiembre como Día Internacional de la Ciencia, Tecnología e Innovación para el Sur**. Esto demuestra el interés de nuestros países en continuar fortaleciendo el papel de los avances científico-técnicos en el crecimiento económico y el desarrollo sostenible.

Sin embargo, es imprescindible cerrar las brechas que existen entre los países desarrollados y en desarrollo en cuanto a las condiciones, posibilidades y capacidades para producir nuevos conocimientos. **Se necesita, también, invertir más en iniciativas de ciencia e innovación para el medio ambiente en los países del Sur.**

Los enormes desafíos que tenemos por delante nos convocan a trabajar sin descanso para que podamos legar a las futuras generaciones un planeta saludable. Ello demanda del esfuerzo y la solidaridad de todos.

Cuba, pequeño país insular del Caribe, ve seriamente limitados sus esfuerzos en la protección del medio ambiente por el negativo impacto del bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por los Estados Unidos.

A pesar de lo cual, continuamos avanzando en el desarrollo de las fuentes renovables de energía; la mejora de la eficiencia energética; el incremento de la movilidad eléctrica; la introducción de la economía circular en sectores priorizados de la economía y la implementación de una Alianza llamada “Juntos por menos desechos plásticos”.

A través de estos modestos esfuerzos nacionales, reiteramos el invariable compromiso de continuar apoyando el trabajo del PNUMA y el papel de la Asamblea de Naciones Unidas para el Medio Ambiente, cuya sexta sesión se ha caracterizado por un proceso negociador más intenso que las anteriores.

Sin embargo, el espíritu de trabajar unidos por la protección del medio ambiente, nos permitirá aprobar las resoluciones que trazarán la pauta de nuestras acciones en los próximos 2 años, para avanzar el desarrollo sostenible y la erradicación de la pobreza en nuestros países.

Muchas gracias.